
                                                                                                                                                                                                                                            

 

 

 
   

Comité Directeur 

PROCÈS VERBAL du 20 décembre 2022 
MONTRY - 18h30 

 

Présidence : Philippe COLLOT. 

Secrétaire : Christiane CAU. 

Présents : Isabelle CHILARD, Cédric GUILLOSO, Laurent HERPE (en visioconférence), Monique 
MACHO, Bernard MARMION, Jean-Marie RENAUD, Gilles TANNIER, Gérard VIVES. 

Excusés : Pascal ANTONETTI, Pierre BILLARD, Dominique GODEFROY, Jean-Paul PEYRIN, 
Patrick POIX, Abdelhak RAJI, Ludovic VANTYGHEM, Orlando VIEIRA. 

Assistent : Fabien EL MKELLEB (CDA), Marie CANOLLE (CTD PPF). 
 

1. Ouverture de la séance 
 
Philippe COLLOT ouvre la séance en remerciant les membres de leur présence et s’excuse des différents 
reports de la réunion liés à l’actualité. Il félicite l’Équipe de France et son staff pour son excellent parcours 
en Coupe du Monde. Il souhaite la bienvenue à Fabien EL MKELLEB pour sa 1ère réunion en tant que 
nouveau Président de la CDA. Il adresse également ses vœux de prompt rétablissement à Isabelle 
CHILARD suite à son intervention chirurgicale. Puis, en cette période de Noël qui arrive, il souhaite de 
très belles fêtes de fin d’année à tous les clubs, joueurs, dirigeants, commissaires, délégués et arbitres 
Seine et Marnais.  
 

2. Approbation du PV de réunion du Comité Directeur du 18 et 28/11/2022 
 
Les PV, transmis au préalable à tous les membres, sont approuvés à l’unanimité. 
 

3. Informations FFF-LPIFF-Instances-Institutions 
 

 LFA / FFF 
 
Gouvernance FFF : dans le cadre de la loi sur le sport de mars 2022, 3 groupes de travail sont créés afin 
de fixer les modalités de la nouvelle gouvernance, à compter de 2024 : 
 

 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur de l’évolution de ce dossier, à date. Il rappelle que la Loi 
visant à démocratiser le sport en France vient instaurer une réforme de la gouvernance des fédérations 
sportives. L’impact se situera sur 3 axes. 
 
1/ La participation des clubs à l’AG FFF 

 
2/ La représentation de certains acteurs au sein de l’instance dirigeante 

 
3/ La parité au sein de cette même instance (et des Ligues régionales à partir de 2028) 

 
Refonte du parcours de formation des éducateurs = un nouveau projet de filière de formation des 
éducateurs, devant répondre à une meilleure orientation des candidats, va se mettre en place. 2 parcours 
distincts en partant du projet club et du licencié sera à considérer : 
 
1/ une filière « bénévole » pour celles et ceux qui souhaitent monter en compétences et/ou aider leur 
club à répondre au Statut des Éducateurs (Responsable École de Foot - Responsable SEN - Modules 
spécifiques) - les sessions seront illimitées. 
 
2/ une filière « professionnelle » pour celles et ceux qui souhaitent en faire leur métier (BMF - BEF - 
Certificats de spécialité …) - les sessions seront limitées. 
 
Propositions de modifications aux textes fédéraux pour AG FFF du 07/01/2023 : les propositions, ci-
après, ont été présentées lors de la réunion des 3 Collèges FFF du 10/12/2022 et seront soumises au 
vote de l’AG FFF. 
 

 Possibilité d’une double licence arbitre / entraîneur 
 Jouer ou arbitrer avec un défibrillateur ou stimulateur cardiaque 
 Premier enregistrement d’un joueur mineur étranger 
 Dispense du cachet mutation (retour vers le club formateur) 
 Composition des Championnats Régionaux de R1 
 Mixité (joueuse autorisée en catégorie « garçon » d’un an de plus) 
 Comportements répréhensibles visant les arbitres (modification du barème) 
 Règlement des Labels (motif de retrait) 
 Règlement des Championnats nationaux 

 
Responsabilité Sociétale de la FFF « protégeons nos licenciés » : mise en place d’une nouvelle ligne 
d’écoute organisée par « France Victimes » dédiée aux licenciés FFF = 01 73 03 84 42 - 7/7 de 09h00 à 
21h00. 
 
Projet d’évolution de la réglementation des labels fédéraux : en complément des motifs de retrait des 
labels déjà existants dans les textes en vigueur, le Bureau Exécutif propose de rajouter la mention suivante 
= « De manière justifiée et argumentée, le District ou la Ligue pourront demander à la Ligue du Football 
Amateur le retrait du Label pour un club dont les effectifs et/ou les encadrants des équipes concernées 
par le label en cours de validité seraient sanctionnés de manière trop fréquente par les commissions 
locales compétentes. » Cette proposition sera soumise à validation lors de la prochaine AG FFF du 
07/01/2022. 
 
Journée Nationale des Bénévoles - édition 2023 = le format de la Journée Nationale des Bénévoles se 
tiendra dans les mêmes conditions que l’édition précédente, à savoir sur 2 jours. 
 
Fléchage d’un budget complémentaire dédié à l’arbitrage amateur : une répartition est définie dans 
le cadre d’enveloppes régionalisées à l’intérieur desquelles un fléchage incompressible vers les Districts 
est déterminé. Une 1ère enveloppe est directement orientée vers les Districts, et une 2ème est dédiée au 
plan de développement de l’arbitrage régionalisé (concerté entre la Ligue et ses Districts), selon plusieurs 
indicateurs qui seront communiqués ultérieurement aux territoires. 
Nicolas POTTIER, Coordinateur fédéral de l’arbitrage amateur à la LFA, assurera le suivi de ces projets 
de territoires en lien avec les objectifs définis dans le cadre du plan Performances 2024. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 
Plan de développement du Foot en marchant : la LFA proposera au COMEX les grands axes, ci-après, 
du plan de développement du foot en marchant sur la période 2022-2025 : développement de la pratique 
de masse, pratique compétitive, promotion, formation et encadrement. Nécessité également de prioriser 
le développement de la pratique de masse et l'aspect "santé" de la pratique.  
 
Convention FFF - AFFM : la LFA valide un projet de convention de transition (jusqu’à la fin de la saison 
2022/2023) avec l'Association Française de Foot en Marchant. Elle vise à donner les moyens à cette 
association d'organiser au mieux la partie compétitive de la pratique (gestion des sélections nationales). 
Elle garantit également la mise en relation des clubs et joueurs de cette association avec les instances de 
la Fédération dans le but de créer ou rejoindre un club F.F.F. 
 

4. La Vie du District 
 

 Agenda – Planning des activités  
 
04/01/2023 : Réunion Président LPIFF / Présidents District. 
04/01/2023 : rencontre annuelle Conseil Départemental 77 / Comités Sportifs. 
06/01/2023 : Assemblée Générale LFA. 
07/01/2023 : Assemblée Générale FFF.  
13/01/2023 : Vœux du District et remise des médailles « district » aux bénévoles des clubs (Ozoir). 
20/01/2023 : CD 77 à MELUN. 
 
Organisation de réunions délocalisées d’échange et de partage avec les clubs  
 
Le Comité Directeur valide la mise en place de 3 réunions sectorisées au cours de la 2ème partie de saison : 
1 au nord du département, 1 en partie centrale et 1 au sud. Il charge Christiane CAU de rechercher des 
salles pouvant accueillir ces réunions.  
 
Remise des dotations Labels / équipements 
 
Le Comité arrête la date du vendredi 03/02/2023 pour ces remises. La soirée sera organisée au Siège de 
notre partenaire Crédit Agricole Brie Picardie à Serris. 
 
Organisation de la Cérémonie des vœux du District 
 
Celle-ci se déroulera le vendredi 13/01/2023 en salle Acapulco à Ozoir La Ferrière. A cette occasion, les 
bénévoles des clubs demandeurs seront honorés de la médaille du district.   
 

 Effectif licenciés 2022/2023 
 
Le district enregistre, à date, un effectif de 42 327 licenciés, soit + 5.9% vs 2021 (+ 2359 licences). 
 

 SEN = - 321 licences 
 U14/U19 = + 570 licences 
 Foot Animation = + 1054 licences 
 SEN FEM = - 13 licences 
 U14F/U18F = + 235 licences 
 Foot Animation FEM = + 102 licences 

 
 Gestion Sociale 

 
Philippe COLLOT informe le Comité Directeur que le recrutement d’un nouveau CTDF n’a pas pu se 
réaliser. Un nouvel appel à candidature a été lancé.  
 

 Affaires financières 
 
Accompagnement des clubs 
 
14 demandes de formation PSC1 ont été sollicitées par 4 clubs sur les 40 possibles. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Sur les 115 tablettes offertes, 95 clubs sont venus retirer la dotation. Il en reste 20 à distribuer. 
 
Vente des bâtiments de MELUN 
 
Jean-Marie RENAUD effectue un point de situation sur le dossier. 
 
Subventions 
 
FIPD 2023 : les dossiers du district ont été établis. 
 
Point FAFA 
 
Le Comité Directeur prend connaissance des dossiers en cours concernant les structures Seine et 
Marnaise.  
 
Annulation = MAIRIE DE ST PATHUS - PARIS IDF - n°8003200101 : Aide de 40 000 € validée par le 
B.E.L.F.A. le 04/12/2020. 
 
Situation des enveloppes budgétaires régionales 2022/2023 au 02/12/2022 
 

 Équipements = il reste 439 500 € sur 754 000 € 
 Transport = il reste 136 000 € sur 151 000 € 

 
Dossiers 77 en cours 
 

 Mairie de LIEUSAINT = favorable pour un montant de 40 000 € 
 Mairie de LESIGNY = favorable pour un montant de 40 000 € 
 MAIRIE DE PONTAULT COMBAULT = favorable pour un montant de 20 000 € 

 
Planning fédéral à venir pour l’examen des dossiers 
 
06/02/2023 - 03/04/2023 - 15/05/2023. 
 
Contrats 
 
Contrat APIXIT : après examen du devis transmis, le Comité Directeur entérine le renouvellement du 
contrat. 
 
Contrats copieurs : le District est en phase de renégociation. Plusieurs sociétés ont été sollicitées et les 
différentes offres seront comparées. 

 
 Affaires sportives 

 
Suivi des dépôts de Label - 2022/2023 (renouvellements & nouvelles demandes) 
 
Le Comité Directeur prend connaissance du suivi transmis par l’Équipe Technique Départementale, les 
clubs concernés, le niveau potentiel estimé et la nature du dossier (nouvelle demande, renouvellement 
avec ou sans changement, accompagnement nécessaire).  
 
Il félicite et encourage les 26 clubs impliqués dans la démarche cette saison.   
 
Focus sur le Label Féminins 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

 

Pratique Foot Animation & Féminines 
 
Afin de permettre une vérification de licence sollicitée par un club avant le début d’un match, le Comité 
Directeur entérine l’obligation pour chaque club d’être en possession du listing papier « FootClubs » lors 
de toutes les manifestations et non pas, comme déjà prévu dans certains cas, uniquement lors des finales. 
Dans le cas contraire, la Feuille de Match devra être annotée en conséquence pour examen par les 
commissions concernées.  
 
L’Annexe financière sera mise à jour et les règlements seront adaptés, en conséquence. 
 
Critériums U15 F et U18 F    
 
U15 F : suite aux dispositions réglementaires prévues pour l’organisation de cette pratique (passage à 11 
joueuses à partir du 01/01 de la saison), le Comité Directeur ne prévoit pas la mise en place d’une coupe 
supplémentaire spécifique à ce stade. 
 
U18 F : les équipes U18 du District 91 ne pourront pas participer à la Coupe prévue pour cette catégorie. 
 
Organisation des Finales Départementales 
 
Le Comité Directeur examine les dernières candidatures reçues. Il remercie tous les clubs qui se sont 
portés volontaires. Des précisions seront demandées à certains afin de s’assurer que les installations 
correspondent bien au besoin du cahier des charges. 

 
 Affaires administratives 

 
Commissions / Fonctions 
 
Maxime AMESSIS : fait acte de candidature pour intégrer la fonction de délégué officiel. Après avis du 
Président de la Commission, cette candidature est validée. 
David VATER : demande à réintégrer le corps des délégués. Après avis du Président de la Commission, 
cette candidature est validée. 
Freddy BISMUTH : après avis du Président de la Commission concernée, le Comité Directeur valide son 
intégration au sein de la Commission des Délégués. 
Denis MATEI : le Comité Directeur le nomme observateur en arbitrage FUTSAL. 
 

5. Courriers reçus nécessitant une information du Comité Directeur 
 
Externe 
 
17/11/2022 : appel à projets FIPD 2023. 
18/11/2022 : Mairie de NANTEUIL. 
25/11/2022 : enquête auprès des clubs franciliens. 
06/12/2022 : intervention de présidents de club auprès des jeunes des secteurs populaires - 21/12/2022 
CNOSF. 
19/12/2022 : rencontre annuelle des Comités Sportifs Départementaux. 
 
FFF/LFA 
 
18/11/2022 : application CTEN. 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

21/11/2022 : AG AE2F du 09/12/2022. 
21/11/2022 : nouvelle application “Officiels FFF”. 
22/11/2022 : appel à candidatures pour les ½ du CN19. 
02/12/2022 : propositions de modifications aux textes réglementaires à présenter à l’AG FFF du 
07/01/2022. 
15/12/2022 : développement de l’arbitrage amateur. 
15/12/2022 : dotations des labels fédéraux. 
16/12/2022 : Festival U13 Pitch 2023. 
 
LPIFF 
 
24/11/2022 : Labels 22/25. 
16/12/2022 : formation Module Futnet. 
16/12/2022 : évolution de l’offre de pratiques de 2013 à 2022. 
 
Clubs 
 
28/11/2022 : AS ST MARD. Règlements sportifs. 
28/11/2022 : US VAIRES. Candidature Finales Départementales. 
30/11/2022 : US TORCY. Candidature Finales Départementales. 

 
6. Comptabilité 

 
Gérard VIVES avise le Comité Directeur que le rapprochement bancaire a été effectué au 30 novembre 
2023. 
Un retard a été pris dans les saisies suite à la migration du logiciel CEGID, qui nécessite quelques 
paramétrages supplémentaires. 
 

7. Technique 
 
Marie CANOLLE expose au Comité Directeur les points, ci-dessous. 
 
PPF 
 
Détection U13F : un groupe de 20 joueuses est constitué. Un centre de perfectionnement est prévu le 25 
janvier 2023 pour préparer les joueuses aux tests. 
Détection U13 : 56 joueurs ont été retenus. Un rassemblement avec les 11 GB est prévu le 11 janvier 
2023. 
Futsal U15 : le 1er tour a été annulé, faute de retour. Le 2nd tour a été effectué et le 3ème tour est prévu le 
4 janvier. Les interdistricts se dérouleront le 18/01/2023 à Livry Gargan. 
Futsal U18 : le 1er tour a été effectué avec 47 joueurs, le 2nd tour effectué avec 28 joueurs et le 3ème tour 
est prévu le 5 janvier. Les interdistricts se dérouleront le 28/01 à Livry Gargan. 
 
Formation 
 

Module U7 mineur 
 Le Mée : 11 candidats sur 14. 
 Villeparisis : 17 candidats sur 19. 

Module U9 mineur 
 Montry : 18 candidats sur 25 (1er jour) puis 16 (2nd jour). 
 Nandy : 22 candidats. 
 

Foot en Milieu Scolaire 
 

 Projet de rassemblement sur 2ème partie de saison. 
 Courrier de la section Jacques Yves Cousteau (Bussy). 

 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

DAP 
 Projet « Toutes Foot » : 7 clubs sont inscrits. 
 Challenge : certains 8èmes de finale non joués sont planifiés le 7/01. 
 Foot féminin : un questionnaire à l’intention des clubs évoluant en critérium U15 a été 

envoyé pour savoir s’ils voulaient évoluer en foot à 11. Retour pour le 9/01. 
 La liste des joueurs du critérium U13 à 11 est à fournir pour le 6/01. Celle des critériums 

espoirs sera demandée à la rentrée. 
 Point sur la conformité de vérification des licences via le listing extrait de Footclubs 

 
8. Arbitrage 

 
Fabien EL MKELLEB remercie le CD pour la confiance témoignée et précise qu’il a commencé à prendre 
contact avec les membres de la CDA. Il informe avoir assisté à sa première réunion de la CRA, où il a été 
très bien accueilli. Il détaille les points, ci-après.  
 
Dans le cadre de fidélisation, la CDA souhaite mettre en place un sondage à l’intention des arbitres qui 
cessent leur activité. Les résultats de celui-ci permettront de déterminer si des actions pourront être 
menées sur le territoire pour les fidéliser. Un questionnaire a été rédigé dans ce but. 
 
La section FAR a assisté, dans les coulisses de l’arbitre, à l’intégralité d’un match de N3. 
 
2 modules FIA sont programmées en ce début de saison. 
 
Avec l’évolution des effectifs, la CDA souhaite renouveler la dotation des maillots d’échauffement. Le 
Comité Directeur donne un accord de principe. Il l’invite à reprendre contact avec les partenaires du projet 
initial afin d’évaluer avec précision le budget nécessaire.  
 
Arbitrage en catégorie U14 : il informe des difficultés de plus en plus récurrentes rencontrées par les 
jeunes arbitres face à des environnements et des bancs difficiles. Compte-tenu de la présence d’un 
délégué officiel en D1, des rapports doivent être établis en cas de nécessité. 
 
Formation « Arbitre de Club » : la formation est identique à celle dispensée dans le cadre de la FIA. Le 
constat d’aptitude n’est pas obligatoire. 
 
Désignation des délégués officiels en SEN D2 : l’effectif des délégués ne permet pas de généraliser la 
désignation sur l’ensemble de cette catégorie, y compris si la D1 n’était plus couverte.  
 
Possibilité de désigner des arbitres FEM en U15 R3 FEM : un rappel sera fait aux clubs pour les informer 
que la désignation d’un arbitre est possible sur demande.  
 
Un échange est fait en séance sur la possibilité de cumul de la fonction de délégué et de membre de CDA. 
 

9.  Questions diverses / Tour de table 
 
Marie CANOLLE : remercie le Comité Directeur pour sa participation au repas de fin d’année des salariés 
et les bons cadeaux offerts. Il indique que Tony ALVES de SANTOS, qui intervient sur des actions 
techniques, va postuler pour la Commission Technique. 
 
Isabelle CHILARD : suite à son intervention chirurgicale, espère pouvoir être présente lors de la prochaine 
réunion du CD. 
 
Laurent HERPE : rappelle la nécessité d’être vigilant sur la communication auprès des clubs lors des 
évolutions règlementaires. 
 
Jean-Marie RENAUD : annonce qu’il relancera lors du prochain CD, le suivi des actions programmées 
pour cette saison dans le cadre du plan prévu lors de la mandature. 
 



                                                                                                                                                                                                                                        

 

Philippe COLLOT : remercie les membres pour le travail réalisé au cours de la première partie de saison. 
Il rappelle que dans le cadre du budget dégagé pour l’arbitrage amateur par la LFA, un plan régional de 
l’arbitrage devra être établi. 

 
Prochaines réunions 
 
Bureau Directeur :  à déterminer. 
Comité Directeur :  20/01/2023 à MELUN. 

 
Président de Séance : Philippe COLLOT. 
Secrétaire de Séance : Christiane CAU. 
 
 
 


